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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Строительство детского сада в таймырской глубинке выходит на новый этап 
В поселке Караул – столице одноименного сельского поселения Таймырского Долгано-

Ненецкого муниципального района продолжается возведение нового детского дошкольного 
учреждения. На сегодняшний день полностью завершен монтаж стального каркаса здания 
детского сада, производится установка стенового ограждения в виде сендвич-панелей по 
периметру объекта. На одном из трех блоков здания данные работы уже завершены.  

Кроме этого, специалистами подрядной организации ООО «Стройбыт 2000» (г. 
Красноярск) произведен монтаж трансформаторной подстанции и воздушной линии 
электропередач от нее до строящегося детского учреждения. Выполнены работы по 
устройству трубопровода наружной тепловой сети и канализационной насосной станции.  

В первой декаде октября в поселок была доставлена очередная партия строительных 
материалов, которая была разгружена и доставлена на строительную площадку.  

Согласно контракту, до конца ноября текущего года специалистам предстоит закрыть 
тепловой контур здания детсада, то есть полностью завершить монтаж сендвич-панелей по 
периметру объекта, произвести устройство кровли, вставить окна и двери. После 
завершениях этих работ, объект будет готов к следующему этапу – проведению внутренней 
отделки.  

Напомним, детский сад в поселке Караул строится по типовому проекту модульного 
быстровозводимого компактного дошкольного образовательного учреждения. Одноэтажное 
здание детского сада общей площадью 1400 кв. метров, будет разделено на три блока. В 
двух блоках разместятся детские группы, приемные и игровые помещения, спальни, санузлы 
и буфеты. Здесь же на каждую группу предусмотрены прогулочные веранды, 
предназначенные также для занятий физкультурой и музыкой. Административная часть 
здания будет включать в себя медкабинет, пищеблок, служебные, бытовые и технические 
помещения.  

Строительство нового детского сада финансируется из бюджета муниципального 
района. Общая стоимость по контракту составляет 99 млн. рублей. Планируется, что 1 
сентября 2016 года детский сад распахнет двери для 80 детей в возрасте от двух до семи 
лет. 

«Таймыр» 
 
Работу правоохранителей Диксона, Караула и Тухарда проверил главный таймырский 
полицейский 

Работу правоохранителей самых северных населенных пунктов Таймыра проверил 
главный полицейский муниципального района. Об этом сегодня сообщили в пресс-службе 
ОМВД России по Таймыру.  

Сергей Григорьев посетил Диксон, сельское поселение Караул, поселок Тухард и 
жителей Тухардской тундры. Он проверил работу стражей порядка в этих отдаленных 
территориях полуострова Таймыр и пообщался с населением. 

В Диксоне Сергей Григорьев встретился с руководителями предприятий и организаций 
арктического поселка. Вместе со старшим участковым уполномоченным полиции Николаем 
Фещуковым он побывал на предприятиях, объектах социально-культурной сферы и 
образования.  

В сельском поселении Караул Сергей Григорьев принял участие в выездном приеме 
граждан по личным вопросам, который проводил глава Таймыра Ильдар Джураев. 
Проблемных тем, касающихся работы органов внутренних дел, сельчане не поднимали. 

Главный таймырский полицейский также проинспектировал работу стражей порядка в 
поселке Тухард и выехал на одно из стойбищ тухардской тундры.  На встрече с Сергеем 
Григорьевым местные жители отдаленных поселков задавали вопросы, связанные с выдачей 
лицензий на ношение охотничьего оружия, а также условиями восстановления в правах на 
ношение оружия в случае, если они были утрачены.  

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Жителям Дудинки раздали памятки о мошенничествах 

Члены общественного совета при Отделе МВД по Таймырскому району раздали 
листовки жителям Дудинки. Они содержат информацию о новых способах мошенничества, 
которые связаны с объявлениями в интернете, платежными системами и услугой 
«Мобильный банк». 

Мероприятие проводилось в рамках акции «Осторожно, мошенники!», пояснили ИА 
«Таймырский телеграф» в пресс-службе ОМВД России по Таймыру. Общественники в рамках 
совместного рейда с полицией также раздали листовки подросткам и семьям, состоящим в 
полиции на учете. 

В дудинских школах проводятся уроки по соблюдению мер безопасности в интернете. 
Информация предупредительного характера размещена в Дудинском морском порту, 
организациях образования и социальной сферы, местах массового скопления людей. 

Русская Планета 
 

Число наездов на пешеходов на Таймыре сократилось в пять раз 
С начала года инспекторы ДПС выявили на Таймыре более 100 фактов нарушения ст. 

12.18 КоАП РФ (непредоставление преимущества в движении пешеходам). 
 На каждого водителя составлен административный протокол, предусматривающий 

штраф. Общая сумма наложенных штрафов превысила 150 тыс. руб. К настоящему времени 
взыскано порядка 90 тыс. руб., сообщает пресс-служба районного ОМВД России. 

 Как отметил старший инспектор по исполнению административного законодательства 
ГИБДД Таймыра Денис Корнилов, за девять месяцев года порядка 240 северян привлечены к 
административной ответственности за переход проезжей части в неустановленном месте, 
либо переход на запрещающий сигнал светофора. На каждого пешехода-нарушителя 
составлен административный протокол по ч. 1 ст. 12.29 КоАП РФ (нарушение правил 
дорожного движения пешеходом или иным лицом, участвующим в процессе дорожного 
движения). 

 В пять раз сократилось количество аварий, связанных с наездом на пешеходов: с 10 
случаев в аналогичном периоде минувшего года до двух в текущем. ДТП со смертельным 
исходом ни в прошлом, ни в этом году не зарегистрировано. 

 Как отмечают госавтоинспекторы, аварии с участием пешеходов происходят в основном 
в вечернее время. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Перевезут всех 
Авиакомпания NordStar приступила к перевозке пассажиров отмененных рейсов 

“Трансаэро”. Несмотря на сложную экономическую ситуацию в стране, перевозчик, который 
входит в группу компаний ПАО “ГМК “Норильский никель”, считает важным пойти на этот 
шаг.Этой осенью российский авиарынок оказался в центре скандала, равного которому не 
было со времен банкротства авиаальянса AirUnion в 2008 году. Вторая в стране и крупнейшая 
частная авиакомпания “Трансаэро”, работавшая с 1991 года, фактически остановилась. 
Оказались под вопросом перелеты “Трансаэро” из Москвы в Санкт-Петербург и обратно, а 
также в Норильск, Новосибирск, Иркутск, Омск, Красноярск, Минводы… Только по российским 
маршрутам отменен 31 рейс.  

 С 6 октября пассажиров, имеющих билеты на рейсы “Трансаэро” по маршруту Москва – 
Норильск и обратно, принимает к перевозке авиакомпания NordStar.  

 – Норильское направление является приоритетным для авиакомпании NordStar. В 
течение нескольких лет мы выполняем социальные задачи по обеспечению авиаперевозками 
Норильского промышленного района. И в данной ситуации авиакомпанией при поддержке 
ГМК “Норильский никель” было принято единогласное решение – принять к перевозке 
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норильчан, пассажиров отмененных рейсов. Для этого авиакомпания NordStar имеет 
достаточно возможностей, рейсы из Норильска в Москву и обратно выполняются ежедневно, 
по два рейса в день, – отметил генеральный директор авиакомпании NordStar Леонид Мохов.  

 Согласно данным, полученным от авиакомпании “Трансаэро”, для пассажиров 
отмененных рейсов забронировано необходимое количество мест на самолетах NordStar. 
Перевозка пассажиров “Трансаэро” по другим направлениям, совпадающим с маршрутами 
авиакомпании NordStar, в данный момент прорабатывается обеими сторонами. При 
необходимости NordStar готова обеспечить перелет пассажиров ряда других отмененных 
рейсов из городов России. Ресурсы у авиакомпании есть: с 2012 года NordStar входит в число 
перевозчиков с пассажирооборотом более 1 млн человек в год. В 2014 году самолеты 
NordStar перевезли 1 104 938 пассажиров. 

«Заполярный Вестник» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" разместил 7-летние евробонды на $1 млрд под 6,625% 
ГМК "Норильский никель" разместила 7-летние еврооблигации на $1 млрд со ставкой 

купона 6,625%, говорится в сообщении компании. 
Вырученные от выпуска средства будут использованы на общие корпоративные цели, а 

также на финансирование программы капитальных вложений, отмечается в сообщении. 
В рамках размещения спрос на бумаги более чем в четыре раза превысил предложение. 

В покупке бумаг приняли участие более 300 инвесторов, в том числе 34% из США, 30% из 
Великобритании, 26% из Европы, 9% из России и 1% из других стран. 

Организаторами сделки выступили Barclays Bank, Citigroup Global Markets, ING Bank, 
Societe Generale и UniCredit Bank. 

По итогам первого полугодия 2015 года чистый долг "Норникеля" увеличился на 1% до 
$3,564 млрд. Отношение чистого долга к EBITDA осталось на уровне 0,6. Краткосрочный долг 
до конца 2015 года составлял около $300 млн, денежные средства на балансе компании, а 
также неиспользованные кредитные линии - $5,4 млрд. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский: Наша стратегия – развитие всех отраслей экономики 
Об этом губернатор Красноярского края Виктор Толоконский сообщил накануне на 

встрече с членами Союза промышленников и предпринимателей региона. 
Заместитель председателя Правительства края – министр экономического развития, 

инвестиционной политики и внешних связей Виктор Зубарев рассказал о перспективах 
развития бизнеса в крае,  назвал прогнозы «умеренно пессимистичными», несмотря на то, 
что властями сохранены все механизмы поддержки предпринимательства. «Мы активно 
используем инструменты прогнозирования, чтобы своевременно принимать меры для 
выполнения обязательств, как в социальной сфере, так и в отраслях промышленности, 
сельского хозяйства, строительства и транспорта», – отметил Зубарев. 

Так, в 2015 году валовой региональный продукт Красноярского края составит 1,8 трлн 
рублей с перспективой увеличения в 2018 году до 2,2 трлн. Отгрузка промышленной 
продукции возрастет почти на 40%. При этом темп роста цен в регионе будет ниже 
среднероссийского, а уровень безработицы не превысит 1,5% от общего числа занятых в 
экономике. 

В свою очередь глава региона Виктор Толоконский отметил, что за год в крае построено 
около 30 детских садов, более миллиарда рублей дополнительно выделено на строительство 
и ремонт дорог в территориях, вводятся новые мощности в металлургии (БоАЗ), пищевой 
промышленности, стимулируется рост в сфере строительства и других отраслях.   

«Наша стратегия – развитие всех отраслей экономики. Красноярский край, в отличие от 
других регионов, не может рассчитывать на дотации, однако он обладает уникальной 
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экономикой, имеет огромный экономический потенциал, который далеко не исчерпал 
возможностей своего развития», - заявил губернатор. 

При этом, по мнению главы региона, краю нужно наращивать не столько 
инвестиционную, сколько социальную привлекательность. «Государственный бюджет не 
может быть средством развития экономики. Бюджетные средства – это больше гарантия и 
защита, чем инвестиции. Поэтому нам необходимо регулировать меры господдержки 
совместно с вами как с экспертами», - подчеркнул Толоконский. 

Губернатор края отметил, что итогом встречи станет перечень конкретных поручений 
краевым министерствам и ведомствам, а взаимодействие с СППКК будет продолжено в виде 
отраслевых совещаний с представителями Союза. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае приняли осеннюю корректировку бюджета. Доходы краевого 
бюджета увеличены на 1,1 млрд рублей. 

Депутаты Законодательного собрания Красноярского края в четверг, 15 октября, приняли 
осеннюю корректировку бюджета региона на 2015−2017 годы. 

По словам министра финансов края Владимира Бахаря, исполнение бюджета 
происходит в непростых условиях — при снижении цен на нефть и экспортные металлы, 
изменении валютного курса, замедлении роста экономики. По двум источникам доходов — по 
налогу на доходы физических лиц и по налогу на имущество организаций — прогнозные 
значения, которые были заложены в предыдущей корректировке, не были исполнены. 

Однако произошло увеличение по налогу на прибыль организаций. Также удалось 
добиться значительной помощи из федерального центра. 

В результате налоговые и неналоговые доходы краевого бюджета увеличены на 1,1 
млрд рублей, сообщили в министерстве финансов Красноярского края. 

Дополнительные средства в 2015 году предусмотрены на строительство перинатальных 
центров в Норильске и Ачинске, на модернизацию системы дошкольного образования, 
лекарственное обеспечение граждан, поддержку агропромышленного комплекса и др. Кроме 
того, в корректировке бюджета увеличена поддержка муниципальных образований края на 
565,2 млн рублей. Документ тщательно обсуждался на профильных комитетах и на 
совещании у губернатора Виктора Толоконского. 

«Уточненными параметрами бюджета предусмотрено выполнение всех социальных 
обязательств перед гражданами и поддержка муниципальных образований», — 
прокомментировал Владимир Бахарь. 

Таким образом, в результате всех изменений и с учетом целевых федеральных средств 
доходы краевого бюджета в 2015 году увеличены на 6,9 млрд рублей и составили 178,7 млрд 
рублей, расходы возросли на ту же сумму и составили 200,5 млрд рублей. Размер дефицита 
краевого бюджета не изменился. 

Парламентарии поддержали поправку и единогласно проголосовали за корректировку 
бюджета в целом. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярский край стал собирать больше налогов 
Объем налоговых поступлений в консолидированный бюджет Красноярского края за 

девять месяцев 2015 года составил 121 млрд рублей. Это на 16% больше, чем за 
аналогичный период прошлого года. Об этом сообщили в Управлении Федеральной 
налоговой службы по Красноярскому краю. 

Большая часть этих поступлений — налог на прибыль, которого собрали 44,8 млрд 
рублей. 

— Объем налоговых средств, взимаемых с прибыли, увеличился из-за роста курса 
доллара, реализации инвестиционных проектов и отсутствием запланированных возвратов в 
виде налога на прибыль, — сказал министр финансов Красноярского края Владимир Бахарь 
на заседании правительства края 9 октября 2015 года. 
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Чуть меньшая часть полученных краевым бюджетом средств приходится на 
поступления по подоходному налогу — 39,9 млрд рублей. 

В федеральный бюджет России край за девять месяцев 2015 года перечислил 140,8 
млрд рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Красноярский край будет расширять сотрудничество с Крымом 
Сейчас два региона вместе работают над решением проблем ЖКХ и развитием 

санаторно-курортного лечения. 
Красноярский край будет расширять сотрудничество с Крымом по всем направлениям 

совместной деятельности, заявил на заседании Заксобрания края вице-премьер региона 
Виктор Зубарев. 

Он сообщил, что сегодня уже 10 красноярских компаний постоянно работают с 
черноморской республикой в таких сферах как деревообработка, пищевая и текстильная 
промышленность, сфера производства строительных и отделочных материалов, 
фармацевтика. 

По данным аэропорта Емельяново, за этот год по маршруту Красноярск-Симферополь-
Красноярск было перевезено 22 тысячи человек. 

«Это только начало, — считает Зубарев. — Предстоит огромная работа. Сегодня мы в 
большой части работаем с Алуштинским районом. Им была оказана методическая и 
материальная помощь в надлежащем функционировании коммунальной сферы на общую 
сумму более 41 млн рублей. В целом речь идет о сотрудничестве со всей республикой». 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев: все единороссы должны участвовать в предвыборных дебатах 
Все кандидаты от "Единой России" на праймериз должны участвовать в предвыборных 

дебатах. Отказываться от них – неправильно. Об этом на заседании Высшего и Генерального 
советов партии заявил глава правительства Дмитрий Медведев. 

"Кандидаты должны участвовать в дебатах, иметь свою позицию и уметь ее отстаивать.  
Отказ  от участия  в  дебатах на  наших  предварительных голосованиях —  это  очень  часто 
большая  ошибка,  которая  приводит  к поражению", — цитирует премьера "Интерфакс". 

По словам Медведева, к праймериз нужно относиться ответственно, так как это "такие же 
выборы, только предварительные". 

"Особенно хотел  бы  подчеркнуть,  никаких  договорных  списков  из регионов не будет. 
Пренебрежение доверием избирателей, когда в партийных списках  оказываются  совсем   не  
те   кандидаты,  которые   пользуются уважением, поддержкой, которых хотят  видеть, а 
совершенно  непроходные, но удобные  люди,  дело  не  в  том,  что  это  плохо,  это  
приводит  к поражению",  - сказал премьер. 

"Вход  на  дискуссионные площадки  праймериз  будет свободным, но это не значит, что 
мы позволим нарушать этические нормы, а уж тем более — нормы закона", — подчеркнул 
Медведев. 

Вести 
 

Рамзан Кадыров: надо ввести смертную казнь для террористов 
Глава Чечни Рамзан Кадыров в четверг дал интервью телеканалу "Россия 24", в котором 

сделал ряд жестких заявлений относительно ситуации в Сирии, а также предложил 
ужесточить наказание для террористов, активизировавших свою деятельность на территории 
Российской Федерации. 

"Это, безусловно, начало. Потому что так они засуетились, что мы там, и быстрее хотят 
где-то что-то показать, в первую очередь в Чеченской республике, вот Кадыров или чеченский 
народ заняли позицию поддержки президента, и нам надо начать с Грозного, понимаете", — 
продолжил Кадыров. Поэтому, по его словам, "мы должны быть более бдительны в этом 
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отношении". "Мы на все сто процентов должны обеспечить безопасность во время, 
пока мы проводим на территории Сирии специальные операции", — уверен глава Чечни. "Мы 
видим, что другие государства не рады операции России в Сирии, как ни странно, Америка и 
Европа поддерживают террористические организации, хотя они всегда говорили, призывали 
всех бомбить, уничтожать, объединиться. Даже нашу делегацию не приняли в Америке, чтобы 
обсудить вопрос против этих шайтанов", — продолжил свою мысль Рамзан Кадыров. 

При этом он признал, что в военных действиях на территории Сирии участвуют и 
чеченцы, но заверил, что в Чечню они оттуда не возвращаются. "То, что чеченцы там есть, в 
Сирии, это однозначно. Не только они из республики уехали, они уехали из Турции, из 
Европы, из других государств, регионов Российской Федерации. Но то, что на территории 
Чеченской республики их нет, это однозначно", — подытожил Кадыров. Он затруднился 
назвать, сколько именно чеченцев воюет на стороне ИГИЛ, так как "никто такой счет не 
ведет". Глава Чечни отметил, что чеченские силовые структуры постоянно проводят 
профилактические мероприятия, "прочесывают" леса и горы. "Наши бойцы днем и ночью 
работают. Поэтому на территории Чеченской республики боевики ИГИЛ не бывают", — 
отметил Рамзан Кадыров. 

Арестованного по делу о подготовке теракта в Москве Аслана Байсултанова Рамзан 
Кадыров считает правой рукой одного из главарей банды, примкнувших к ИГИЛ. "В Грозном 
слышно было, что Байсултанов находится в Москве, и эту информацию мы передали. Он 
близкий человек к Киргизу (это главарь банды, который воевал в Сирии), это его подельник, 
правая рука, так можно сказать. И эту информацию наши силовики передали в Москву", — 
уверен Кадыров. По его словам, организатор этого преступления "не в Грозном и не в России, 
а далеко за пределами". "Поэтому сегодня мы бомбим их, летчики России показывают 
патриотизм, смелость, решительность, выполняя команды верховного главнокомандующего". 
13 октября Лефортовский суд Москвы арестовал до декабря трех подозреваемых по 
уголовному делу о подготовке теракта в Москве. Суд постановил взять под стражу Эльмана 
Ашаева, Аслана Байсултанова и Мохмада Межидова, напоминает "Интерфакс". 

"Надо ввести обязательно смертную казнь. Чем быстрее они уйдут из этой жизни, тем 
быстрее у нас будет порядок", — заявил Кадыров в своем интервью. По его словам, это 
необходимо сделать, потому что содержать этих преступников в тюрьмах "неправильно". 
"Они и там мешают и там вербуют. Пророк сказал, что где они появятся, там будет кровь, их 
надо уничтожать, поэтому их надо уничтожать", — считает Рамзан Кадыров. "Сейчас скажут, 
что Кадыров против мусульман. Они не являются мусульманами, пророк говорит, что они не 
мусульмане. Я искренне верующий мусульманин, я говорю то, что говорят наши духовные 
лидеры, что они нам проповедуют из Корана", — жестко заявил лидер Чеченской Республики. 

Вести 
 

S&P резко ухудшило прогноз падения российской экономики 
Международное рейтинговое агентство Standard & Poors ухудшило оценку снижения 

реального ВВП России в 2015 году с 2,6% до 3,6%. При этом прогноз роста на 2016 год 
пересмотрен с 1,9% до 0,3%, сообщает агентство Bloomberg. 

Аналитики S&P ожидают, что цены на российскую нефть останутся низкими в течение 
более длительного времени. 

За январь-август текущего года российский ВВП упал на 3,8%. Минэкономразвития 
прогнозирует падение ВВП в 2015 году на 3,9%, а в 2016 году ведомство ждет роста около 
0,7%. 

МВФ ранее ухудшил свой прогноз по российской экономике на 2015 и 2016 годы. Теперь 
падение ВВП РФ прогнозируется в размере 3,8% вместо прежних 3,4%. Ожидания на 2016 год 
изменились более значительно: если ранее МВФ прогнозировал слабый восстановительный 
рост (+0,2%), то теперь предсказывает продолжение рецессии (-0,6%). 

Между тем президент России Владимир Путин ранее заявил, что российская экономика 
приспосабливается к условиям кризиса, пик которого уже достигнут. «Некоторые специалисты 
считают, и я с ними согласен, что пик кризиса в целом, можно сказать, достигнут, и 
российская экономика в целом приспособилась или уверенно приспосабливается к этим 
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изменяющимся условиям экономической жизни», — заявил Путин, выступая на форуме 
«ВТБ Капитала» «Россия зовет!». 

Путин указал, что в третьем квартале текущего года в России наблюдается устойчивый 
приток капитала, что является реакцией рынка на адаптацию экономики страны к кризисным 
условиям. «У нас отток капитала наблюдается со второго квартала 2010 года, а в третьем 
квартале текущего года мы наблюдаем приток, абсолютный приток капитала», — сказал он, в 
очередной раз подчеркнув, что власти не собираются вводить запрет или просто 
квазиограничения на движение капитала. 

INTERFAX.RU 
 
Путину предложат сократить правительство       

РБК удалось ознакомиться с рабочими материалами, которые были представлены в 
экспертный совет при правительстве РФ и могут лечь в основу итогового доклада президенту 
о реформе контрольно-надзорных функций. То, что этот документ был представлен министру 
по делам открытого правительства Михаилу Абызову, подтвердили правительственный 
чиновник и эксперт, который привлекался к подготовке предложений по этому вопросу. 
«Сейчас эти предложения находятся на рассмотрении у руководителя аппарата 
правительства вице-премьера Сергея Приходько, который сводит итоговый доклад для 
президента», — рассказал РБК источник в Белом доме, отметив, что эти материалы 
готовились при участии Российской академии народного хозяйства при президенте 
(РАНХиГС) . Другой правительственный чиновник рассказал, что в аппарат были внесены и 
другие документы по новой административной реформе — в частности, свои предложения 
представляло Минэкономразвития. Ожидается, что итоговый документ окажется у президента 
1 декабря. 

Реформа контрольно-надзорных функций исполнительной власти может обернуться 
масштабной оптимизацией всей структуры правительства, отмечают собеседники РБК. 
Согласно рабочим материалам, ключевое предложение, которое влечет за собой и 
изменение всей структуры исполнительной власти, — это формирование системы 
федеральных надзоров. Речь идет о создании 9 надзоров. Эти ведомства предлагается 
подчинить напрямую Белому дому, сосредоточив в них все надзорные функции. Сейчас 
контрольно-надзорные функции выполняются федеральными службами, подчиненными 
профильным министерствам или напрямую министерствами. Некоторые службы, например 
таможня, выведены под прямой контроль правительства. Всего действует 34 федеральные 
службы. При этом, по данным Минэкономразвития, которые цитируются в документе, 80% 
проверок приходится только на 7 контрольно-надзорных органов: МЧС, МВД, ФНС, 
Роспотребнадзор, Ростехнадзор, Роструд и Россельхознадзор. 

В основу подхода об оптимизации структуры исполнительной власти лег «принцип 
экономичности». Например, экономия на укрупнении служб оценивается в 450 млн руб. в год 
в ценах 2012 года. Создание компактного числа надзоров повлечет и укрупнение надзорных 
функций, что также позволит экономить на операционных расходах. Например, говорится в 
документе, себестоимость выявления нарушения Рособрнадзором оценивается в 60 тыс. руб. 
Выявленное нарушение Роскомнадзора оценивается в 348 тыс. руб. Кроме того, 
переподчинение надзора правительству обеспечит независимость деятельности от 
профильных министерств, добавляет источник РБК в правительстве. 

РБК 
 
Министерствам поручили реформировать систему социальных льгот и взносов 

Вице-премьер Ольга Голодец поручила Минфину, Минтруду и Минэкономразвития 
разработать и до 15 ноября представить в правительство предложения по реформе системы 
социальных взносов и льгот. 

Правительство может изменить принципы уплаты страховых взносов с 2009 по 2014 год. 
Минтруд, Минздрав, Минфин, Минэкономики и внебюджетные фонды должны по поручению 
Ольги Голодец проанализировать последствия этих изменений, пишет «Коммерсантъ». 
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За указанный период произошел переход от единого социального налога (26% от фонда 
оплаты труда, ФОТ) к системе уплаты страховых взносов в три фонда — Пенсионный фонд, 
Фонд обязательного медицинского страхования (ФОМС) и Фонд социального страхования 
(ФСС). За пять лет налоговая нагрузка на ФОТ увеличилась на 43% для зарплат «ниже 
порога» и на 192%  - для превышающих этот порог, по данным аналитиков экспертного 
центра бизнес-омбудсмена Бориса Титова. В исследовании отмечается, что «рост индекса 
цен производителей промышленных товаров был существенно ниже». 

В числе прочего Голодец поручила Минтруду подготовить предложения по 
совершенствованию спецоценки отдельных категорий рабочих мест, которая с 2014 года 
является обязательной для всех предприятий. Тогда же, по данным Роструда, доля 
работающих во вредных условиях составляла лишь 31,8%, а 68,2% трудились в нормальных 
условиях. Сегодня аттестация одного рабочего места стоит 1,5 тыс. руб., а в ряде регионов – 
до 3 тыс. руб. 

«Предприятия даже априори безопасных отраслей обречены на дополнительные 
непроизводительные издержки и становятся по этой причине менее конкурентоспособными. 
Поэтому для ряда отраслей, например оптовой и розничной торговли, страховой и 
финансовой деятельности, ее необходимо отменить», - поясняет Анастасия Алехнович, глава 
экспертного центра бизнес-омбудсмена Бориса Титова. 

 Также Голодец поручила министерствам заняться «учетом интересов работодателей» 
при предоставлении льгот работникам территорий Крайнего Севера. Эксперты подсчитали, 
что нагрузка на ФОТ возрастает примерно на 60%, если работник получает все 
установленные государством льготы. На работодателях лежит нагрузка в виде оплаты 
работникам северных регионов проезда до места отдыха и обратно, - с 2014 года она 
возросла на 20%, отметила Алехнович. Работодатели же и так уплачивают большие взносы 
во внебюджетные фонды, поэтому, добавила она, правительству нужно вернуться к прежнему 
порядку финансирования льгот работникам. 

Деньги 
 

Украина решила потребовать от России $1 трлн за Крым и Донбасс 
Премьер-министр Украины Арсений Яценюк заявил, что его страна намерена 

потребовать у России не менее триллиона долларов за аннексированный Крым и 
разрушенный Донбасс. 

Украинский премьер отметил, что сейчас Киев готовится к юридической войне с Россией. 
Помимо компенсаций предметом судебного разбирательства может стать отказ Москвы 
реструктурировать Украине ее долг в 3 млрд долларов. 

Яценюк призвал Россию определиться с позицией в отношении реструктуризации долга к 
29 октября. По его словам, Киев предлагает Москве реструктуризировать и частично списать 
задолженность. Других условий, по словам премьера, Россия не получит. 

Российские власти ранее отказались реструктурировать долг и заявили, что Украина 
должна погасить его в полном объеме. В то же время другие кредиторы Киева пошли ему на 
уступки в связи с тяжелой экономической ситуацией в стране. 

Пресс-секретарь российского президента Владимира Путина Дмитрий Песков 
подтвердил, что позиция России в отношении долга не претерпела изменений. Его также 
удивило намерение потребовать компенсацию. «Крым — это территория России. Донбасс — 
это территория Украины. Причем тут триллион?» — сказал он. 

Крым был включен в состав России в марте 2014 года. В республике провели 
референдум, по итогам которого жители полуострова высказались за выход из состава 
Украины и присоединение к России. Киев назвал референдум нелегитимным, а отчуждение 
Крыма — аннексией. 

Боевые действия в Донбассе начались вскоре после событий в Крыму. За время боевых 
действий в зоне конфликта погибли несколько тысяч человек, в том числе мирных жителей. 
Кроме того, в результате боев была уничтожена значительная часть инфраструктуры 
региона. 
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Украинская сторона утверждает, что Россия поставляла вооруженным сторонникам 
самопровозглашенных республик Донбасса оружие, а также сама принимала прямое участие 
в боевых действиях. Москва все эти обвинения категорически отрицает. 

Русская служба Би-би-си 
 
Росстат: В России дорожают образование и ЖКХ 

Цены на категорию "услуги" с начала года выросли на 9,4%. Особенно отличились 
сферы "Образование" и ЖКХ. Об этом заявил журналистам замглавы Росстата Георгий 
Оксенойт, передает корреспондент "Росбалта". 

Как заявил чиновник, с начала года индекс потребительских цен на услуги вырос на 9,4% 
— превзошел годовой уровень 2013 года и приблизился к показателю 2014 года.  Особенно 
заметным был рост цен в сфере образования. Так, по словам Оксенойта, в целом по стране 
дошкольное воспитание подорожало на 15,4%, высшее — на 9,9%. 

Показатели отдельных регионов вызвали недоумение чиновников Росстата. Так, в 
Ставрополе за 9 месяцев текущего года стоимость посещения детского сада возросла в три 
раза, тогда как в других регионах максимальный рост цен на эту услугу достигал 66%. 

Традиционный рост произошел в сфере ЖКХ. Так, по словам чиновника, с 2009 года 
цены на коммунальные услуги возросли почти на 82%. За год тарифы в сфере ЖКХ 
увеличились больше чем на 10%.   

Существенно выросла стоимость услуги "эксплуатация жилья". В целом по стране 
прирост составляет 14,1%, в столице — 75,6%. 

"По этому показателю Москва едва ли не лидер. Опередила первопрестольную только 
Карачаево-Черкесская Республика. При этом, в Санкт-Петербурге рост цен составил лишь 
3,1%", — заключил Оксенойт. 

Росбалт 
 

Росстат: Продовольственные цены растут, невзирая на курс валют 
Цены на продовольственные товары и услуги растут, невзирая на курс валют. Об этом, 

как передает корреспондент "Росбалта", заявил журналистам замглавы Росстата Георгий 
Оксенойт. 

По его словам, с сентября 2014 года по сентябрь 2015 года инфляция достигла 15,7%, 
что существенно превышает прошлогодние показатели. 

"За 9 месяцев текущего года индекс потребительских цен подскочил на 10,4%, превзойдя 
уровень 2013 года и вплотную приблизившись к годовому уровню 2014 года", — сообщил 
чиновник.  

При этом он отметил, что связь между ситуацией на валютном рынке и ростом цен, 
"безусловно, существует". 

По словам замглавы Росстата, в регионах страны индекс рос по-разному. Так, Москва и 
Санкт-Петербург близки к общероссийскому 10,4% (Москва — 11,9%, Петербург — 10,7%).  
Наиболее высокий рост цен отмечен в Крыму (22,6%) и Севастополе (17,7%). Такую динамику 
чиновник Росстата связал с "подтягиванием уровня цен в регионах к общероссийскому". 

Ежемесячно Росстат ведет мониторинг потребительских цен на продовольствие, 
непродовольственные товары и услуги в 276 городах России, регулярно отслеживая цены 
более чем в 68 тыс. организациях, среди которых — магазины, рынки, организации сферы 
услуг, АЗС. Мониторингу подлежат более 500 видов товаров и услуг. 

Росбалт 
 

Инфляционные ожидания россиян продолжают повышаться     
В сентябре инфляционные ожидания населения России продолжили повышаться, 

свидетельствуют результаты исследования, проведенного по заказу Центробанка РФ.  
Между тем, согласно материалам, опубликованным на сайте ЦБР, доля респондентов, 

которые ожидают ускорения цен как на месячном, так и на годовом горизонте, практически не 
изменилась, а тех, кто говорит, что за последний месяц цены выросли очень сильно - 
уменьшилась.  
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Вместе с тем, оценки инфляционных ожиданий на следующие 12 месяцев 
продолжили повышаться. По данным сентябрьского опроса, оценка с использованием 
нормального распределения представлений о будущей инфляции составила 14,7%, 
равномерного - 14,4% (против соответственно 13,9% и 13,7% в августе).  

В прошлом месяце, как свидетельствуют результаты опроса населения, медианное 
значение ожидаемой инфляции на год вперед выросло на 1,2 процентного пункта (п.п.) - до 
16,0%.  

Оценка наблюдаемой за год инфляции увеличилась после трехмесячного снижения (до 
26,5%) и приблизилась к максимально высоким значениям, наблюдавшимся в феврале-июне 
2015 года.  

После заметного снижения в августе, вновь поднялась до максимального уровня (17,9%) 
доля респондентов, считающих, что за последний месяц цены выросли более чем на 50%.  

Качественные оценки инфляционных ожиданий населения на следующие 12 месяцев 
изменились незначительно.  

В сентябре при увеличении (на 4 п.п., до 87%) доли респондентов, ожидающих роста цен 
в целом, выросла (на 6 п.п.) доля тех, кто считает, что цены будут расти как раньше, и 
снизилась (на 2 п.п.) тех, кто ждет замедления инфляции.  

При этом оценки населением роста цен за прошедший год практически не изменились.  
В ожиданиях населения на месяц вперед наблюдается схожая динамика.  
Существенно выросла доля людей, которые сомневаются в возможностях Центробанка 

РФ сдерживать рост цен и добиться того, чтобы к концу 2017 года он не превышал 4% в год.  
За последний месяц заметно выросла доля как тех людей, которые считают, что в 

последнее время их доходы не росли на фоне продолжающегося общего роста цен, так и тех, 
кто ожидает, что и в будущем их доходы также не увеличатся, при том что цены будут 
продолжать расти.  

Стабилизация оценок наблюдаемой инфляции нашла отражение и в ответах на вопрос о 
наиболее дорожающих товарах и услугах. После всплеска, вызванного индексацией тарифов 
ЖКХ, значительно снизилась обеспокоенность респондентов ростом цен на большинство 
товаров и услуг.  

На фоне ускорения в сентябре роста цен на подсолнечное масло выросла 
обеспокоенность населения удорожанием этого продукта. Изменения в динамике ответов 
относительно восприятия изменения цен на остальные товарные группы и услуги были 
незначительными и разнонаправленными.  

Среди способов подстройки населения к новым экономическим условиям в сентябре 
выросла популярность ответов про полный отказ или уменьшение количества покупок 
некоторых видов товаров, а также про выбор более дешевых товаров.  

Как и месяц назад, треть опрошенных говорят о возможном ослаблении национальной 
валюты в будущем, и по-прежнему каждый пятый россиянин считает, что хранить сбережения 
сейчас лучше всего в иностранной валюте.  

В сентябре еще больше увеличилась (до 67%) доля респондентов, которые считают, что 
рост курса доллара по отношению к рублю негативно повлиял на жизнь таких людей, как они, 
и лишь 2% опрошенных оценивают последствия снижения курса рубля положительно. 
Продолжает расти доля граждан, считающих, что российские власти не делают ничего, чтобы 
остановить рост курса доллара.  

Ни финансовые, ни потребительские установки россиян в сентябре существенно не 
изменились по сравнению с предыдущим месяцем.  

Финмаркет 
 

Правительство вышло за рамки закона. Население советует властям не сокращать 
пенсии, а улучшать собираемость взносов 

 Кабинет министров вчера окончательно одобрил идею сократить в 2016 году пенсии 
россиян в реальном выражении. Строго говоря, это решение пока можно назвать незаконным, 
поскольку оно противоречит действующему законодательству. В правительстве как будто 
даже не сомневаются, что Госдума не откажется от этой законодательной инициативы. Как 
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показывают соцопросы, население считает, что властям нужно вместо ухудшения 
пенсионного обеспечения улучшать собираемость пенсионных взносов. Правда, мнение 
россиян о низкой собираемости взносов вызвало вчера бурное возражение Пенсионного 
фонда России (ПФР). 

На вчерашнем заседании правительство одобрило пенсионные законопроекты со 
спорными инициативами, обусловленными сложной экономической ситуацией.  

«Приняли все. Все одобрили. И по заморозке, и по индексации», – подвел итоги 
заседания помощник президента РФ Андрей Белоусов. 

Прежде всего речь идет о продлении на год так называемой «заморозки» накопительной 
составляющей пенсионной системы: в 2016 году страховые взносы на накопительную пенсию 
будут направляться в распределительную систему. «Реализация законопроекта не 
уменьшает объемы пенсионных прав и не означает, что мы прекращаем работу по 
накопительным пенсиям. Текущая ситуация диктует определенный набор решений», – 
пояснил вчера премьер Дмитрий Медведев. 

Также в законопроектах прописывается на 2016 год недоиндексация пенсий – 
увеличение лишь на 4%, что при текущей инфляции будет означать существенное 
сокращение реального размера. В сентябре, по данным Росстата, инфляция в годовом 
выражении составила 15,7%. По итогам всего года Минфин прогнозирует инфляцию 12,2%. 
Еще одно окончательное решение – отмена индексации пенсий для работающих 
пенсионеров. 

Медведев сообщил, что в законопроектах предусматривается возможность 
дополнительной индексации сверх 4%. «Но соответствующие решения, как мы неоднократно 
говорили, будут приниматься с учетом результатов, которые экономика достигнет по итогам 
своего развития в первом полугодии 2016 года», – уточнил он. Ранее министр финансов 
Антон Силуанов объяснял, что увеличение размера пенсий на 1% обходится бюджету в 70 
млрд руб. 

Те решения, о которых сейчас объявляется, пока противоречат действующему 
законодательству. Так, если говорить об индексации, то по действующему законодательству 
она должна в следующем году проводиться на официальный уровень инфляции прошлого 
года, вне зависимости от экономических успехов страны. А 4% – это, как пояснял Минфин, 
целевой уровень инфляции. Что примечательно, правительство как будто не сомневается в 
успешном прохождении своих законодательных инициатив через парламент.  

В Левада-Центре вчера напомнили, что власти предлагали сразу несколько неприятных 
пенсионных изменений: помимо сокращения реального размера пенсий обсуждалось 
повышение пенсионного возраста. Но затем руководство страны в очередной раз красиво 
отказалось от тотального повышения пенсионного возраста и согласилось обдумать эту меру 
лишь для госслужащих. 

Как считает руководитель отдела изучения уровня жизни Левада-Центра Марина 
Красильникова, «повторяющаяся дискуссия о повышении пенсионного возраста все более 
напоминает стремление идти по самому легкому пути (искать не там, где потерял, а где 
светло), одновременно используя ее как дымовую завесу, чтобы отвлечь внимание широкой 
общественности от других проблем». «Например, очередной отказ от немедленного 
повышения пенсионного возраста, озвученный на прошлой неделе, позволил, как думается, 
смягчить негативный эффект одновременно принятого решения об индексации всего лишь на 
4% пенсий в феврале будущего года», – считает Красильникова. 

Левада-Центр опубликовал вчера результаты опроса населения, из которых следует, что 
россияне видят иные, чем чиновники, способы балансировки пенсионной системы. 

Социологи выясняли у граждан: «На чем правительство сейчас в первую очередь 
должно сосредоточить основные усилия?» И 39% из 1600 опрошенных ответили: «На 
обеспечении сбора пенсионных взносов за всех работающих граждан». 

Второй по популярности ответ, который дали 34% опрошенных: «На реформировании 
системы льготных пенсий для некоторых категорий работающих». Лишь 8% ответили, что 
властям нужно для всех поднять пенсионный возраст. Остальные затруднились с ответом. 
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При этом 6% опрошенных сообщили о своей уверенности, что за них работодатель 
точно не платит взносы в ПФР, 7% сказали, что работодатель «скорее всего не платит». 
«Скорее всего платит» – сказали 26% респондентов. «Уверен, что платит» – 38%. Не знают, 
как поступает работодатель, 5%. Остальные не ответили. 

Получается, что сами россияне советуют властям сначала наладить собираемость 
пенсионных взносов и только потом думать над тем, как сэкономить на пенсионерах. 

«Индексация на 4% – еще более непопулярная, на мой взгляд, идея, нежели 
планомерное изменение возраста выхода на пенсию», – комментирует ситуацию 
руководитель департамента оценки «ФинЭкспертизы» Алексей Баскаков. Если вместо 12–
15% повысить пенсии на 4%, это приведет лишь к одному: к снижению уровня жизни 
пенсионеров на эти недостающие примерно 10%, отмечает он. 

Однако некоторые эксперты считают, что россияне вряд ли обрадовались бы 
повышению собираемости пенсионных взносов, несмотря на то что они сами предлагают 
заняться этой проблемой. «Повысить собираемость означает возложить бремя этих сборов 
на одну из сторон: работников либо работодателя. Полностью переложить на работодателя 
это все равно не получится – и обе стороны это понимают. Если работодатель будет 
вынужден платить взносы, ему придется снижать белую зарплату работникам, чтобы остаться 
в той конкурентной нише, в которой он находится. Работники этому едва ли будут рады», – 
рассуждает аналитик компании «Премьер» Сергей Ильин. Эксперт добавил, что повышение 
собираемости не устраняет фундаментальных проблем самой распределительной системы, 
не отменяет тенденцию к старению населения и снижению рождаемости. 

«Для повышения пенсионных сборов необходимы стимулы для вывода населения из 
теневого сектора. 40% населения связаны с тенью, они работают без договоров и с 
неофициальной зарплатой. Население должно видеть результаты работы, – говорит директор 
Института актуальной экономики Никита Исаев. – Но этого недостаточно для того, чтобы 
отменить заморозку пенсионных накоплений, сохранить сегодняшний пенсионный возраст и 
индексацию, адекватную инфляции. Ведь численность пенсионеров растет, а рождаемость 
падает». 

ПФР, в свою очередь, вчера не согласился с мнением россиян о низкой собираемости 
пенсионных взносов. «Предложенный гражданам Левада-Центром вариант ответа про 
страховые взносы некорректен. Сбор страховых взносов на обязательное пенсионное 
страхование находится на высоком уровне. За девять месяцев Пенсионный фонд собрал на 
обязательное пенсионное страхование  

2 трлн 780 млрд руб. страховых взносов – темп прироста 4,4% к девяти месяцам 2014 
года, что соответствует прогнозному показателю. При этом уровень недоимки по-прежнему 
остается минимальным – 1,5%. При сборе страховых взносов у ПФР нет полномочий, которые 
есть у Федеральной налоговой службы при сборе налогов. Наличие дополнительных 
полномочий, а также введение уголовной ответственности за неуплату страховых взносов 
позволило бы поднять уровень собираемости еще выше», – сообщили «НГ» в пресс-службе 
ПФР. 

«Стоит напомнить, что сегодняшний тариф страховых взносов является льготным. 
Работодатели вместо экономически обоснованных 26% платят 22%, что увеличивает размер 
трансферта в ПФР из федерального бюджета, но сдерживает нагрузку на плательщиков, – 
добавили в ведомстве. – При этом никто не ставит под сомнение вопрос необходимости 
легализации зарплат и охвата пенсионным страхованием как можно большего количества 
занятых граждан. К сожалению, широкое распространение в РФ имеют черные и серые 
зарплаты, с которых взносы в ПФР не поступают».   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия сама должна стать источником кредита  
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Удивительную картину мира рисуют нам либералы. Если ее принять, понимание 
нашей, да и всей мировой истории сведется к нулю. Сегодня весь экономический блок 
правительства только и ждет, что неких «инвесторов». Само государство якобы ничего не 
может без них.  

Ладно если бы речь шла о технологиях, которые действительно жизненно необходимы 
для нового технологического рывка вперед. Технологии и идеи у Запада брали и Петр I, и 
Сталин – в этом нет ничего зазорного. А сегодня нам предлагают ждать оттуда… денег. Как 
будто у государства нет никаких источников финансирования строительства дорог и коробок 
заводов.  

Как же наши предки без этих «инвесторов» построили самую большую страну в мире?  
Либералы лишили государство важнейшего – источника кредита. Можно долго говорить 

про «импортозамещение», но до тех пор, пока кредит бизнесу или госструктурам дают под 
20% годовых, ничего не будет «импортозамещено».  

Будут единичные случаи, а не общая тенденция. Весь бизнес, всякое дело всегда 
ведется на заемные деньги. Если вы сделаете стоимость этих денег запредельной, то почти 
ничего производиться не будет, а все с трудом произведенное будет очень дорогим.  

И не надо больше ничего Западу в стране контролировать – контроль над денежной 
эмиссией и стоимостью кредита (осуществляемый через ЦБ, подконтрольный Западу) 
достаточен, чтобы Западу спать спокойно. Россия будет отставать от него не по причине 
отсутствия «демократии», а по причине отсутствия денег в экономике.  

Денег в экономике нет. Это чувствуется во всех сферах. Денежная масса искусственно 
сжата Центральным банком, который так якобы борется с инфляцией. Но инфляция сейчас 
разогналась не потому, что в экономике много денег, а потому, что ЦБ устранился от 
контроля над курсом рубля. Рубль отпустили в «свободное плавание», и он сразу пошел на 
дно. В торгах на бирже, где «определяется» курс нашей валюты, ¾ участников – это 
иностранные валютные спекулянты.  

Фактически курс рубля определяют в Вашингтоне, а не в Москве. Поскольку в любом 
производстве внутри России есть валютная составляющая, дорожают товары или услуги, 
«сделанные в России». Добавьте к этому удорожание кредитных ресурсов для каждого 
участника производственной цепочки. Удорожание в рублях, разумеется. Еще к этому стоит 
добавить привычку мерить свой доход или прибыль предприятия некой суммой в долларах 
или евро – вот и повод просто поднять цены для компенсации падения рубля.  

В итоге кратное удорожание продуктов и лекарств при одновременном кратном падении 
спроса на них. Ведь одномоментно возникли сложности у всех предприятий и их работников – 
нет денег, мало денег.  

Российские же банкиры с радостью присоединяются к этой вакханалии, зарабатывая на 
скачках курса в любую сторону. Всей стране за последний год продемонстрировали весьма 
наглядно, что нет ничего более прибыльного, чем игра на росте курса доллара и евро. Не 
надо сеять, пахать, созидать, и не надо работать – надо лишь купить доллары и, дождавшись 
момента, выгодно их продать.  

Это не что иное, как возвращение в 90-е годы, столь милые сердцу российского 
либерала. Вся страна вновь наполнилась валютными спекулянтами, а зеленая бумажка с 
портретами не наших политических деятелей стала средством накопления и сбережения.  

Центральный банк и правительство ничего не делают для повышения спроса на рубль. 
Давно говорится о необходимости прекращения госгарантий для валютных вкладов, 
прекращении валютного кредитования. В США вклады населения будут только в долларах, в 
долларах будут и все кредиты. В зоне евро кредитов в долларах уже не будет, как не будет и 
вкладов в них. Все – в евро. В какой валюте будет кредитование и вклады в Великобритании, 
думаю, говорить излишне.  

Вытеснение доллара отовсюду – вот путь к укреплению рубля. Не запретами, а 
экономическими шагами. Хочешь вклад в долларах – клади, имей. Только сам неси всю 
ответственность. Наша валюта – рубль, государство гарантирует только рублевые вклады. А 
кредитование в валюте? Внутри России кредиты только в национальной валюте. Нужна 
валюта – с рублевыми средствами на биржу или в банк для обмена.  
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Спросите граждан и бизнесменов России, что их больше устраивает – хаос на валютном 

рынке или стабильность на нем? Ответ легко предсказать. Порядок навести можно 
достаточно быстро – об этом прекрасно и ясно сказано в докладе академика С. Ю. Глазьева. 
Если для наведения порядка нужны ограничения на вывоз капитала, значит, надо такие 
ограничения вводить. Нет ни одной сферы человеческой жизни, где бы не было правил и 
ограничений. Ни одной. Экономика не должна быть исключением, другое дело, что все 
ограничения должны быть полезны и разумны.  

Действия Центрального банка привели к созданию внутри России огромного спроса на 
валюту, которого не было до этого. Это же простая схема – покажи, что дорожает ежедневно 
и что потом легко продать дороже, и все начнут это покупать. Причем не важно, что это.  

Точно так же строил свою пирамиду «МММ» Сергей Мавроди. Его пустые, ничем не 
обеспеченные бумажки просто ежедневно дорожали. И их стали покупать. Мавроди просто 
повторил схему мировых банкиров, которым услужливо подыгрывает наш ЦБ. При этом 
Сергей Мавроди забыл главное условие создания глобальной пирамиды – у него не было 
армии и флота США, поэтому-то он и сел в тюрьму.  

Сегодня все свободные средства населения, бизнеса, да и госструктур вложены в 
иностранную валюту. Почему? Потому что она дорожает и ее всегда легко продать. Но это не 
экономика развития, а экономика тупика. Никакого развития не будет, если вместо того, чтобы 
покупать продаваемое и сделанное в России, вся страна покупает зеленую иностранную 
бумагу. И никакая девальвация не способна поднять нашу промышленность. Почему? Да 
потому, что параллельно с падением курса рубля вырастает стоимость строительства 
предприятий с новыми технологиями.  

Есть у падения рубля и резко отрицательный геополитический эффект. Крымчане 
счастливы, что избежали сценария Донбасса. Это факт. Но они не понимают, почему радость 
возвращения на Родину должна обязательно омрачаться невероятным ростом цен, который 
уже съел увеличение их доходов в российской юрисдикции.  

Наш геополитический проект может быть только тогда популярен в мире, когда он 
сопровождается высоким уровнем жизни и низкими ценами, а никак не наоборот!  

Один из моих коллег привел блестящий и наглядный пример. Сегодняшняя российская 
экономика напоминает человека, которого порезали ножом, в итоге он потерял много крови. 
Врачи же предлагают его лечить… кровопусканием. Была такая форма лечения популярна 
«при бабушке Екатерине». ЦБ сжимает денежную массу якобы для борьбы с инфляцией. В 
итоге раненому все хуже. Он держится на Воле, на Вере, но кровь в жилах ему все равно 
жизненно необходима.  

Почему в России все так дорого? Давайте возьмем пример. Производство 
сельскохозяйственной продукции. Кредит нужен? Обязательно. Он дорогой, даже если учесть 
госсубсидию, которую получает далеко не каждый. Электричество дорогое? Да. Мировые 
цены. Частная собственность. Топливо дорогое? Да. Чуть ниже мировых цен. Частная 
собственность.  

Вот все это, начиная со стоимости банковского кредита и до стоимости топлива, 
закладывается в цену. Кто купил сельскохозяйственную продукцию? Либо посредник, либо 
переработчик, либо торговая сеть. Но все они тоже имеют дорогие кредиты, дорогое 
электричество и топливо. Про налоги мы вообще не говорим, хотя это еще один важный 
фактор.  

В итоге продукция, пройдя любую стадию на пути к потребителю от производителя, 
дорожает не только на прибыль и интерес «промежуточного экономического звена», а на 
стоимость еще одного банковского кредита как минимум! Если цепочка длинная, типа 
«картошка – завод по производству чипсов – посредник – торговая сеть», то удорожание ее 
произойдет трижды!  

Без наведения порядка в сфере финансов, порядка в кошельках граждан, а значит, и в 
их головах, добиться успеха крайне сложно.  

Либералы знали, что нужно делать, чтобы гарантированно пустить нашу экономику на 
дно.  
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Контроль над финансами и кредитной ставкой – независимый ЦБ. Крупнейший банк 

страны – Сбербанк – также управляется ЦБ, и контрольный пакет ему принадлежит. А это 
значит, что флагман банковского дела определяет и стоимость денег на вторичном рынке. 
Сколько будет стоить кредит, решают ЦБ и Сбербанк, остальные ориентируются на них.  

Контроль над энергетическими ресурсами. Привет реформе Чубайса! Плата за 
подключение к электросетям, электричество по «мировой цене».  

Ведущие торговые сети – офшорные предприятия. Маржа ничем не ограничена, везут и 
стараются брать «не наше».  

Ключевые аспекты нашей экономики сегодня контролируем не мы сами. И в ситуации 
нарастания противостояния на мировой арене (не по нашей инициативе) это становится 
смертельно опасным для нашего государства.  

Проблем много, но начинать их решение надо с получения контроля над эмиссией, 
источником кредита. Деньги – это и есть кровь экономики. Наша экономика искусственно 
обескровлена, а «станция переливания крови» – ЦБ и экономический блок правительства – 
оккупированы либералами и агентами влияния США.  

Настало время решить эту проблему. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 16.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 24 ▼ 0, 88 

EUR 71, 28 ▼ 0, 77 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


